



Tercera república

¿Qué ocurriría si en España llegase la tercera república? Muchos nos hacemos esa pregunta desde un punto de vista sociopolítico y ahora José Antonio Suárez se la ha hecho también desde el punto de vista de la ficción. Su respuesta no es demasiado halagüeña, porque en su imaginación España no aguanta el nuevo sistema político y se desencadena una nueva guerra civil. El libro tiene una narrativa un tanto áspera, llena de nombres, que se hace un poco complicada de seguir, y el autor quizás se obsesiona demasiado con las campañas militares, pero el libro tiene capacidad de enganchar al lector, sobre todo por ver qué ocurre, y resulta interesante como una fábula de política-ficción de lo que podría ocurrir en un país incapacitado para aprender de su historia. Eso sí, el libro cuenta sólo unos poquitos meses, así que quizás Suárez pueda hacer una secuela en

la que se nos narre algo más positivo de la vida en sociedad antes de la guerra o en la inmediata posguerra. Para esa segunda parte le dejo aquí algunas preguntas -propuestas al escritor: ¿por qué cuando se piensa en una república tiene que ser siempre algo rancio lleno de conflictos políticos que incluso obliga a cambiar la bandera?, ¿qué más da un trapo que otro?, ¿realmente el ejército se pondría nervioso si hubiera en España un régimen democrático como el que comparten, por ejemplo, Francia, Alemania, Italia y Estados Unidos?, ¿los vascos y catalanes serían tan provincianos como para liarla parda?, ¿Estados Unidos se mojaría a favor de unos militares?, ¿a la Unión Europea no le importaría un carajo lo que pasase en nuestro país?

ANDRÉS TORREJÓN

licenciado en Ciencias de la Información